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　聖火リレーが全国を回っておりま
す。ここまでくればオリンピックはや
るしかないでしょう。
　私は生意気にも小学生のころから
プロ野球の公式戦を見ております。
霞城公園の中に市立の野球場があ
り、公式戦をやりました。そこで現

役時代の川上、青田、千葉を見ました。大人になってから
は神宮球場や後楽園で公式戦を何度か見ました。
　神宮球場ではヤクルトの選手が痛烈な打球を1、2塁間に
打ち返し、抜けるかと思った瞬間、2塁手の篠塚が横っ飛
びに倒れこみながらキャッチし、素早く起き上がって１塁で
アウトにしました。篠塚の左の手がボールを捕らえた瞬間、
すーっと3倍ぐらいに伸びたような錯覚を覚えました。まさ
にプロの技でした。
　大相撲の本場所では横綱千代の富士が土俵中央で巨漢の
相手を土俵にめり込むかと思うほど上手投げで叩きつけた
のを見たとき、あまりの強さに神がかりではないかと思いま
した。
　柔道では、初段の免許をもらうと講道館に入門したこと
になり、いつでも講道館の道場で稽古ができます。夏休み
になると東京水道橋の講道館道場には有名無名、学生・社
会人を問わず全国から、全世界から柔道家が集まってきて
大道場いっぱいに稽古をしています。私も数回行きました。
あるとき、「打ち込み」という投げに入る前の型を繰り返し
ている人が目に入りました。その動きは実に正確で、きれい
でリズミカルで、思わず見とれておりました。その人は日本
を代表する有名選手でした。あんな大選手でも基本の型を
繰り返し繰り返し練習するんだなと感銘を受けました。
　そのとき後ろから「きみ、きみ」と声をかけられ、振り向
くと1人の老人が立っていました。その人は上向きに寝転ん
で、「しっかり押さえてみろ」と言うんです。加減して寝技の
抑え込みをしました。「押さえたか」言うものですから「は
い」と答えたら、ぽーんと私が跳ね飛ばされました。あっ
けにとられた私に「もう１回しっかり押さえてみろ」と言うも
のですから、今度は力を込めてがっちり抑え込みました。当
時私は23歳で２段。寝技は得意技だったのです。だが結果
は同じでした。その老人は赤いまだらの帯を着けた高段者
だったのに気が付きました。
　スポーツは人々の心を明るく奮い立たせてくれます。東京
オリンピックが無事に開幕し、終了することを願っておりま
す。

会長あいさつ　　　　　佐藤　章夫 会長
●新入会員の方に来ていただいております。山科宏幸さん
です。荘内銀行の山形営業部の方で、武田さんの後任の
方になります。よろしくお願いします。

●来週の観桜会について、皆さまに奥様のお持ち帰り料理
のＦＡＸをさせていただいておりました。締め切りが本
日になってございますので、本日中に事務局までご入用
の方はご返信をお願いいたします。

●今日のハイブリッド例会については、４名の方からお申
込みがございました。次回５月10日も行う予定ですの
で、ぜひオンラインでと思う方は窓口までご連絡いただ
ければと思います。

幹事報告　　　　　　　　遠藤　正明 幹事

委員会報告
職業交流委員会　　　　　　　　　　　 
　４月18日日曜日に球風会主催のゴルフ大会、26名の多
数の参加者で盛大に行いたいと思っております。予定で
すとなおらいを「白ぎく」さんでやる予定でしたが、コロ
ナの関係でなおらいは中止にさせていただきたいと思いま
す。会費は3,000円ということで当日会場で集めます。時
間は追って私のほうから連絡いたします。天気も良さそう
ですので、楽しく親睦を深めてやりたいと思います。よろ
しくお願いします。

　ご紹介に預かりました、荘内銀行の
山科と申します。前任地が酒田で、酒
田ロータリーにおりまして、ロータ

リー活動をしておりました。これだけ多くの皆さま方のお
仲間に入れていただいて非常に光栄に思っております。引
き続きどうぞよろしくお願いいたします。

新入会員あいさつ

山科　宏幸  会員

荘内銀行　山形営業部



本日出席（４／ 12）
会員総数 出席会員数

101名 62名＋ズーム参加４名

ゲスト卓話

宮町でメンズ・ヘアリズムという床屋をやってます。今日は
「冷やしシャンプー」ということで、まだ体験なされたことが
なくても皆さま1度くらい目にしたり耳にしたことがあると思い
ます。現在の山形県理容生活衛生同業組合約300店舗以上が
企画に賛同して実施されております。季節限定メニューとして、
６月半ばから９月半ばまで期間限定で実施しております。夏の
山形名物としてがんばりたいなということでやっております。
冷やしシャンプーの定義というのは２つあります。１つはメン

トール系のシャンプーを使うこと。もう１つが、それを冷蔵庫
や氷などで冷やす。この2点をしていただければ山形の冷やし
シャンプーということになっております。
なぜこんなことを始めたのかというと、私の遊び心で、最初
は友達にいたずらしてやろうと思って、冷えたシャンプーをか
けたら、意外に「気持ちいいよ」という反響が多かったんです
ね。いつも散髪が終わって帰ろうとすると、ワイシャツの背中
にびっちり汗がついていて、非常に苦しい思いをさせていまし
た。その中でどうにか「涼」というものを入れてもいいんじゃ
ないかと思ったんですよね。
われわれ理容店は、カラー、パーマ、アイパー、パンチ、１
年通して同じようなメニューで、季節限定メニューというのは
ないんです。そう考えた時に、冷やしシャンプーをメニュー化
できるんじゃないか。「はじめました戦略」にインスピレーショ
ン受けまして「冷やしシャンプーはじめました」っていう手書
きのＰＯＰののぼりを店の外に貼り付けたんですね。それが視
聴者投稿番組のラジオやテレビ局からの取材が多くなり評判に
なって、理容組合の中で非常におもしろい企画なんじゃないか
と、盛り上がったんですよね。
「冷やしシャンプー推進協議会」を15名の仲間で作って、
自分たちでお金を出しながらシャンプー、のぼり、山形ならで
はの特徴を出して、他県にはないものを作っていけるんではな
いかって、従来のこういう活動に続いてます。
その時にまず最初はシャンプーを作ろう。普通のトニック
シャンプーとかメントール系シャンプーっていうのは、刺激が
強いんですね。実際にわれわれが使うと、手が荒れちゃったり
するんですよ。われわれはメントール量を下げて冷やすことに
よってマイルドになり、お子さまから女性、全員が使えるよう
に作ってみました。
世界で初の冷やして使うシャンプーっていうことで、「世界
シャンプー博覧会」で商品説明をしたんですけど、誰も世界で
シャンプーを冷蔵庫で冷やそうと思った人がいなかったらしく
て、結構おもしろいって話題になりました。
さらに東根産さくらんぼエキスが入ってます。実際に研究し
てみたら、髪を潤わせる保湿とかアンチエイジング、いわゆる
老化を防ぐような作用があるということで、なるべくご当地色
を出して山形名物にしようとしております。
シャンプーは、最初おっきいタンクで、理容店の中で使うた
めに作ったんですよ。それをお客さまが「買いたい」ってい
うことで小分けのスタイルに持っていったんですね。そしたら、
お土産屋さんが「お土産で売れるぜ」と。今度、観光協会の
お客さん、新聞社、テレビ局のお客さん、子どもに受けたん

ですね。女性はあんまり床屋さんに行かないからわからない、
そうすると今度、トリートメントを作って、するとこれも結構評
判が良かった。さらに、企業さんの福利厚生でプレゼントした
り、県外の用事に手土産で持って行きたい、パウチにして名刺
と一緒に入れておく、全部お客さんからヒントをいただいてい
るんです。企画会議とか経営会議なんて一切なくて、世間話
の中から全部出てることなんですね。
そのほか東日本大震災の時に協力してもらったり、県警と
「振り込む前に頭を冷やせ」キャンペーンチラシを作るのに
協力させてもらったり、日本赤十字さん、モンテディオ山形、
芸工大、いろんなところと幅広くコラボレーションをさせてい
ただきました。
たかだか床屋のメニュー１つなんですね。それが今、山形名
物、本当にありがたいと思ってますね。大体20年近く続けて
いるんですけど、毎年今でも20件近くテレビの取材があって、
１番全国区に広めてくれたのは、やっぱり『秘密のケンミンＳＨ
ＯＷ』。知名度が全国に広がったおかげでパクられまくりまし
たね。世の中怖いなっていう思いをすごくしたんですけど、助
けてもらったのは県民の皆さんで、山形県庁のロビーにも展
示させてもらったり、山形駅西口のコンコースのショーケース
にも毎年飾らせていただいてるんです。
このように20年近く活動してきたおかげで、冷やしの文化の

１つとして冷やしシャンプーが山形に定着したっていうのは本
当に応援してくれる皆さまのおかげだと思うんですよね。われ
われ床屋が「これ、やってますよ」って言っただけでは全然支
持されないし、流行らないので、お客さまが「これ、いいよ」、
山形のいろんな商売の方が「山形ってのは冷やしシャンプー
があるんだよ」「おう、おれだの町さ、山形県さ冷やしシャン
プーあるんだぜ」って言っていただいたおかげで、私たちは今
楽しくこういう活動をやらせていただいています。
こういうご縁をいただきまして、ぜひわれわれも協力できる
ことがありましたら駆けつけますので、これからもぜひ皆さん
冷やしシャンプーを応援してください。

大沼　幸市 さん

「冷やしシャンプー」

メンズ・ヘアリズム　店主

佐藤章夫会長／孫入学
男の子の孫が小学校入学式に張り切って出ていきました。こ
の子の成人まで生きながらえたらと念じております。ちなみ
に上の孫は３年生、下の孫は３歳。女の子に挟まれた男の
子。どのように育つものやら。
遠藤栄次郎さん／冷やしシャンプー大沼さんを迎えして
私も宮町の出身ですので大沼理髪さんからは何回かお世話に
なりました。今日はありがとうございます。
海和浩運さん／大沼さんを歓迎して
いつもヘアカットありがとうございます。本日は楽しいお話
を期待しています。
冨田浩志さん／純国産の絹
山形県白鷹町で６年前から始めました養蚕事業にて、純国産
の絹づくりに着手し、ようやく着物30反分を作り、大日本蚕
糸会よりその純国産の証明の許諾をいただきました。これで
山形県産の純国産絹を広く広めていくつもりです。
鈴木浩司さん／松山マスターズ優勝おめでとう
暗いニュースが続く中、久々にうれしいニュースです。日本
に元気をありがとう。
職業奉仕委員会一同／御礼
先日の職場訪問例会に多くの皆さまよりご参加いただき、あ
りがとうございました。ドコモ山形支店の皆さまをはじめご
協力をいただいた皆さまにも感謝申し上げます。

ニコニコＢＯＸ
〈 4月12日 〉


